

KÖSZEG / UNGARN - HUNGARY

<http://www.koszeg.hu/>
www.koszeg.hu/koszegeuprojects

Kőszeg (dt. Güns) ist eine Kleinstadt mit rund 11.000 Einwohnern in Ungarn in der Region Nyugat-Dunántúl (Westtransdanubien). Sie liegt auf einer Seehöhe von 284 m im Komitat Vas, ist Hauptort des Kleingebiets Kőszeg und ist mit 2 km von der österreichischen Grenze entfernt. Die Entstehung der einzigen königlichen Freistadt des historischen Burgkomitates Vas (Eisenburg) reicht ins dritte Viertel des 13. Jahrhunderts zurück. Ihre Gründung verdankt sie dem Familienzweig Volfer aus dem Geschlecht von Héder, das sich im Jahre 1157 in Ungarn niedergelassen hat. 1274 wurde die



Herz-Jesu Kirche / Heart Jesu church



Jurisics Burg / Jurisics castel

zentrale Hofhaltung der aus dem Geschlecht ausgeschiedenen Familie Kőszegi durch Heinrich II. und seinen Sohn Ivan (auch: Johann I. von Héder) von Güssing nach Kőszeg verlegt.

Jahrzehntelang war die Stadt der Sitz der Grafen von Kőszeg. Erst 1327 brach Karl von Anjou die Macht der Familie Kőszegi in Westtransdanubien endgültig und erhob die Stadt ein Jahr später (1328) in den Rang einer königlichen Stadt. Béla Báthly (Fidesz-KDNP) ist seit der Gemeinderatswahl im Jahre 2019 Bürgermeister von Kőszeg.

Kőszeg is a town with about 11.000 inhabitants in Hungary in the region Nyugat Dunántúl. It is situated 284 m above the sea-level in the Komitat Vas. As the main location of the small area Kőszeg it is only 2 km away from the Austrian border. The development of the only royal free city of the historical "Burgkomitat" Vas (Eisenburg) started in the third quarter of the 13. Century. It owes the establishment to the stirps Volfer from the dynasty of the Héders, which settled town in Hungary in the year 1157. 1274 the family of the Kőszegis left the dynasty. Heinrich II.



Überblick

and his son Ivan (also: Johann I. of Héder) transferred their central holding of court from Güssing to Kőszeg.



For decades the city was the seat of the counts of Kőszeg. First 1327 Karl of Anjou broke the power of the family Kőszegi in “Westtransdanubien” definitely and one year later (1328) he raised the city into the status of a royal city. Béla Básthly (Fidesz-KDNP) is since the local council election in the year 2019 Mayor of Kőszeg.